



新世紀の幕開けにあたつて

理事長 羽間 平安

新世紀という百年に一度の佳節を迎えた喜びを、皆さまと共々に分かち合いたいと存じます。この新世紀に関西大学が大いなる飛躍を遂げるために、教職員をはじめとする関係者の総力を結集して、力強く、そして着実に前進をしていきたい。年頭からこの思いは募る一方であります。

新世紀は「ITの時代」「グローバル化の時代」などといわれていますが、中には残念ながら「大学冬の時代」という言葉も見受けられます。

大学を取り巻く社会情勢は決して明るいものばかりではありません。しかし困難な状況の中には必ず好機があるというが、私の学生時代また長い社会生活で得た教訓であります。無策と独善に陥ることなく真の努力は必ず勝機をもたらすと信じています。少子高齢化が進む一方で、大学は社会のニーズに応え、教育・研究を中心とするあらゆる大学の機能を質的に向上させていかなければなりません。

幸い関西大学は、多くの優秀な教授陣のもと、質の高い教育・研究活動が展開されており、その社会的評価も高いものがあります。しかしながら、これに安住することなく、より特色ある卓越した教育・研究活動の展開を追求していく姿勢が求められます。

さらに、学生諸君の満足感を高めるためには、キャンパス・アーニティの整備・充実にも目を向ける必要があります。心から満足してもらえるようなキャンパスづくりと環境整備を着実に進めてまいりたいと存じます。

大学進学を希望する受験生からは関西大学で学ぶことを熱望する「望まれる関大」、入学した学生諸君には勉学に、また課外活動に充実した学生生活を送ってもらえる「元気な関大」、そして卒業生には、自信と誇りをもって活躍していただき、社会から「愛される関大」であって欲しいと強く願っております。

十九世紀に創立された関西大学は、二十世紀の荒波を乗り越え、今こうして三世紀にわたり歴史を刻もうとしております。この歴史の重みを厳粛に受け止め、先人の偉業を貞摯に受け継ぎ、志を高く持って力強く前進していくことが私どもに課せられた使命であります。今年は辛巳（かのとみ）の年です。辛は、辛抱強く、因習を捨てて新しくするとのこと、己は吉をよび、縁起のよい智慧のミーさんで、長い冬眠から覚めて、脱皮を繰り返しながら新芽・新生児を育てる意味だと聞いております。

本年よりさらに五年後には、創立百二十周年という大きな年輪その佳節を迎えます。関西大学の存在を内外に強く誇示し、さらなる飛躍への契機とすべく、大学の総力をあげて早々に準備に取りかかりたいと思うのであります。関西大学の主役は何と言つても三万人の学生諸君であります。「学の実化」と「激刺の精神」で、この新世紀における大いなる飛翔を共々に誓い合いたいと存じます。

HEADLINE

8 面 4~6 面 3 面 2 面

工学部第1実験棟で居ながら曳屋免震化工事を実施
ゲッティンゲン大学と学生交流協定を締結
平成12年関西大学主要ニュース特集座談会「21世紀の大学像を展望する」リードセンター申し込み案内

九月に米国ボストンを旅し、あらゆることに新鮮な感動を覚えた。それは空港もホテルの前で押すのか引くのかと迷うこともなく、人の流れも自然と一方向に整っていた。人とモノとの関係がうまく作られている例である▼十一月には、横浜で「パーソナルロボット博覧会「ロボデックス2000」が開催された。「人とロボットとの共存」をテーマに最先端の製品と技術が展出された世界初の展覧会は、新世紀産業の息吹を感じさせるものだった▼かつて経験したことのない少子高齢化社会を控え、パリアフリーが強調される昨今、人とモノとの関係性をどう築くかはますます重要な問題となるに違いない。それは、人とロボットとの関係についても同様である▼日常生活にロボットが登場する日も遠くない。そんな予感の中、二十一世紀の幕開けである。（川上智子）

2001/10/09/13

